
Protokoll der Judo Abteilungsversammlung am 22.März 2023 

 
 

Mit Einladung vom 12.Januar 2023 wurde fristgerecht zur Abteilungsversammlung geladen. Diese 

wurde im Dojo der Falkenberghalle, Am Exerzierplatz 22, 22844 Norderstedt am 23.3.2023 

abgehalten. 

Top 1: Begrüßung und Eröffnung 

 

Sven Eggers eröffnet die Versammlung um 19.10 Uhr. Er stellt fest, dass die Ladung fristgerecht 

erfolgte. Es erschienen insgesamt 14 stimmberechtigte und ein nicht stimmberechtigtes Mitglied. 

Top 2: Bericht des Vorstandes 

a) Bericht Abteilungsleiter 

Zum Gedenken an unser verstorbenes Mitglied und Sponsor Gunther Thierbach erheben sich 

alle Anwesenden zu einer Schweigeminute. 

 

Sven fährt fort mit seinem Bericht. Per 1.1.2023 hatte die Abteilung insgesamt 265 

Mitglieder.  

Ein wesentliches Ereignis ist die Anschaffung einer neuen Mattenfläche für das neue Dojo in 

Zusammenarbeit mit Kodokan gewesen. Dies erforderte initial einen hohen finanziellen 

Aufwand, da die Regelungen für die Bezuschussung durch Stadt, Kreis und Land eine 

gemeinsame Beschaffung nicht vorsehen. Mittlerweile sind jetzt aber die Zuschüsse im 

Februar und März geleistet worden, so dass dieser Aufwand sich wieder in den geplanten 

Grenzen bewegt hat. 

Die Zusammenarbeit mit Kodokan im neuen Dojo wird von Sven und auch den anwesenden 

Trainern als gut, kollegial und unkompliziert empfunden. 

Neu ist, dass nun auch Aikido und Iaido ins neue Dojo verlegt worden sind, so dass im alten 

Dojo nur noch unsere Leistungssportler trainieren und der NSV ; jedoch scheint es beim NSV 

weniger geworden zu sein. 

Die Beschaffung der Rückenschilder in Absprache mit unserem Sponsor ist schwierig 

geworden, da der bisherige Lieferant den dazu notwendigen Drucker nicht mehr hat und 

auch mangels Nachfrage nichts Neues mehr anschaffen will. Dominik machte den Hinweis, 

dass Mike, der Mann von Rola, eine Flockmaschine hat. Das sollten wir einmal ausprobieren, 

ob wir damit die Rückenschilder machen können.       Christoph / Dominik 

Sven bedankt sich bei allen Anwesenden für die geleistete Arbeit und das große Engagement 

im vergangenen Jahr und übergibt an Jens. 

 

b) Bericht Kassenwart 

Jens erläutert den aktuellen Stand und reicht die entsprechenden Dokumente über die Ein-

und Ausgaben bis zum aktuellen Datum herum. Insgesamt gibt es wenig Bewegung, da wir im 

abgelaufenen Zeitraum keine größeren  Veranstaltungen hatten. Spenden konnten lediglich 

bei eigenen kleinen Kurzturnieren generiert werden. Jens weist darauf hin, dass die 

Hinterbliebenen von Gunther zur Trauerfeier statt Kränzen um eine Spende für die Judo 

Jugendarbeit gebeten hatten. Daraus ist insgesamt ein Betrag von 3000€ geworden. Dieser 

Betrag wird im Verein auf einem Sonderkonto verwaltet und die Mittelverwendung wird von 

Dominik ggfs. nach Absprache mit Sven gesteuert. 
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c) Bericht Sportlicher Leiter 

Dominik berichtet: zurzeit haben wir 11 aktive Lizenztrainer, 5 Gruppenhelfer und als “back-

up“ auch noch 2 „Lizenz-Eltern“. Damit sind wir echt komfortabel ausgestattet, besser als zu 

der Zeit vor Corona. Weitere detaillierte Ausführungen des sportlichen Leiters  siehe 

anliegenden Bericht.  

d) Bericht Sportwart 

 

Unser TURA Turnier (ehemals wilhelm.tell) ist ja die letzten Jahre aufgrund der CORONA  

Maßnahmen „ins Wasser gefallen“. Eine Wiederaufnahme in 2023 wurde auf der 

Trainersitzung als nicht sinnvoll beurteilt; wird also nicht stattfinden. Jedoch ist ein Restart 

für 2024 vorgesehen.   -> rechtzeitige Hallenplanung einreichen!! 

 

Für dieses Jahr sind „nur“ 2 Kurzturniere geplant, um die Kinder an das Kämpfen 

heranzuführen. Allerdings, um den Ablauf schlanker, schneller und einfacher zu machen, 

wird nicht mehr am Morgen eingewogen, sondern die Kinder werden mit dem Gewicht im 

Training eingewogen und dann am Wettkampftag danach gruppiert. 

Status HEM U15: HJV sucht immer noch einen Ausrichter. Sowohl wir als auch Bramfeld 

haben uns gemeldet, aber mit dem Plan, die Durchführung auf 2 Matten zu machen. Der HJV 

besteht aber auf 3 Matten (kriegen wir im Dojo nicht unter) und somit gibt es da keinen 

Fortschritt. 

 

e) Bericht Liga 

 

Die Landesliga ist durch Corona komplett zum Erliegen gekommen. Sie soll jetzt aber, 

beginnend im Mai wieder, nach alten Regularien neu gestartet werden. Daniel ist weiterhin 

der Liga-Wart im HJV. 

Ansonsten haben wir keine hochrangigen Kämpfer/-innen. Lediglich Marcel Fürtig ist für die 

2. Bundesliga gemeldet. Da ist auch kurzfristig keine Veränderung absehbar. 

 

f) Bericht Jugend 

 

Alexandra berichtet von den Übernachtungslehrgängen 2022. Zum Sommerferien Anfang 

wurde insgesamt 38 Kinder gemeinsam mit Kodokan betreut. Zu den Weihnachtsferien 24 

Kinder nur von TURA, allerdings in den Räumen der ehemaligen Gastro, da das Dojo von der 

Stadt nicht genehmigt worden war. Für 2023 wird im gleichen Umfang geplant, zusätzlich soll 

aber ein Herbstlehrgang in den Herbstferien stattfinden. Auch ist wieder eine Judosafari 

geplant, die soll dann nach den Osterferien stattfinden. 

Durch personelle Veränderung ist zurzeit keine Stellvertretung der Jugendleitung vorhanden! 

Diese müsste durch eine Jugendversammlung gewählt werden.  Wir haben dazu in der 

Abteilungsordnung aber keine Regel definiert, in welchem Rhythmus diese stattfinden muss. 

Alexandra kann diese also ad hoc einberufen.   -> Alexandra / Sven 

 

g) Bericht Presse 

Christian hat für 2022 insgesamt 9 Artikel in die Presse bekommen. Die Einbindung auf die 

TURA Homepage via Verteiler an „TURA News“ funktioniert reibungslos; Judo ist damit 

Vorreiter und Beispiel für alle anderen Abteilungen. Christian weist darauf hin, dass bei 

Veranstaltungen bitte keine Fotos von Siegerehrungen mit TURA Sportlern und anderen 
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eingeschickt werden sollten, sondern bitte immer NUR die TURA Sportler als Gruppe separat 

und bitte auch immer an die Bildunterschriften denken!! 

 

h) Bericht Zeugwart 

Christoph erklärt, dass er immer nur auf Anforderung von Trainern aktiv wird, wenn also z.B. 

Gürtelprüfungen anstehen und entsprechend Nachschub organisiert werden soll. Er ist auch 

so weit in Klärung mit der Vorgehensweise, um bei Green Hill als Vereinskunde registriert zu 

werden, um dort auch auf Rechnung kaufen zu können.  Die Thematik Rückenschilder ist 

schon unter Bericht Abt.Ltr. beschrieben. Die noch vor Corona ausgewählten Trainings-

anzüge gibt es nun schon wieder nicht mehr. Christoph setzt das Thema nun neu auf. 

Top 3: Wahl eines Versammlungsleiters für  TOP4 und 5 der Tagesordnung                                    

Zur Wahl wird Christian Dubitzky vorgeschlagen. Christian wird einstimmig gewählt. 

Top 4: Entlastung des Vorstandes.  

Der Vorstand wird mit 10 JA-Stimmen bei 4 Enthaltungen für das Jahr 2022 entlastet. 

Top 5: Wahl eines/einer Stv. Abteilungsleiters /-in für 2 Jahre 

Es wird Jessika Dubitzky vorgeschlagen. Jessika stellt sich auch zur Wahl. Weitere Kandidaten 

gibt es nicht. Jessika wird mit 13 JA Stimmen bei einer Enthaltung gewählt. Der 

Versammlungsleiter stellt fest, dass Jessika Dubitzky als stellvertretende Abteilungsleiterin 

wieder gewählt wurde und fragt ob sie das Amt annehmen würde. Jessika Dubitzky hat die 

Wahl angenommen. 

Top 6: Anträge 

Es liegt der Antrag von Dominik Falk vor, die Voraussetzung für die Gewährung von 

Trainer/ÜL Entgelt zu ändern. Der von Dominik eingebrachte Antrag, der etwas weniger 

statische Voraussetzungen für die Gewährung von Übungsleiter- bzw. Gruppenhelfer Entgelt 

vorschlägt, wurde nach kurzer Erklärung einstimmig angenommen.   

Top 7: Sonstiges 

Nach dem Umzug der Aikido Gruppe ins neue Dojo sind im alten Dojo freie Kapazitäten am 

Abend, außer Montag und Mittwoch (da ist dort Liga /U18 Training). Es scheint auch so, als 

ob der NSV weniger frequent nutzt als ursprünglich geplant, das müssen wir einmal 

beobachten. 

Thema Klingel Tarpenbekhalle: Die Basketballer hören da oft nicht hin und dann klingeln die 

Sportler bei Judo und unsere Trainer müssen dann von der Matte, nur um die „Fremden“ 

einzulassen! Das geht nicht. BB sagt oft, sie hätten die Klingel nicht gehört oder sie sei kaputt. 

Bitte über EGNO/Stadt prüfen / reparieren lassen und ggf. ein Lichtsignal in der Halle 

installieren         -> Jens/Tobias 

Sven Eggers schließt die Versammlung um 20.25 Uhr. 

Norderstedt den ______________ 

 

 

--------------------------------------                                              ---------------------------------------- 

(Sven Eggers, Abt.Ltr.)     (Jens Kressin, Protokoll) 


